



EDITORIAL

El equipo editorial de la Revista Gestión y Desarrollo Libre les presenta la edición No 12, correspondiente al año 2021. Quiero agradecer al equipo editorial, a las autoridades académicas, a los pares evaluadores y especialmente a los autores, por acompañarme en esta edición y ser partícipes de este sueño semestral, que hoy, se ve materializado. El 2021 ha sido un año de retos para los investigadores, dado que, el ambiente político, social, económico y cultural, está sufriendo cambios acelerados, influye de manera drástica en los datos de estudio utilizados en las investigaciones. Pero esta es la tarea de quienes nos dedicamos a estudiar aquellos acontecimientos en las ciencias sociales, a fin de dar luces sobre hechos o, proponer conocimientos que enriquezcan los saberes en nuestras áreas de estudio. Esta edición, siguiendo la política de internacionalización, reúne trabajos provenientes de Nicaragua, Venezuela, Brasil y Colombia, mostrando resultados de investigación de casos latinoamericanos, lo que sigue fortaleciendo los lazos con académicos e investigadores de la región.

En el ámbito de las ciencias económicas, se presentan los trabajos titulados “Valoración a través del Flujo de Caja Descontado empleando el Costo Promedio Ponderado de Capital y el Valor Presente Ajustado, en Apple Inc”, “Una visión crítica al efecto del control cambiario en la situación actual del sector agrícola productor de algodón” y “La relación entre la triple hélice (universidad-empresa-estado) y el trabajo investigativo de los semilleros con noción emprendedora”, que estudian algunos eventos enmarcados en las finanzas, las políticas económicas y las políticas en educación. En cuanto a las ciencias administrativas, se presentan los trabajos titulados “Tipos de liderazgo: una perspectiva liberadora desde la consejería profesional”, “Calidad del servicio desde la escala servqual en la banca pública, Municipio Cárdenas, Estado Táchira”, “Estrategias gerenciales para la optimización de los costos en restaurantes gourmet”, “Formación emprendedora en el programa de administración de empresas: estudio empírico en universidades de Cúcuta – Colombia” y “Gestión del emprendimiento productivo en las alcaldías de los municipios del área metropolitana del estado Táchira”, los cuales destacan la importancia de la gestión en asuntos tales como liderazgo, calidad de servicio, gestión de costos y emprendimiento. De otro lado, en las ciencias contables, se presenta el trabajo titulado “Análisis de la manipulación de los resultados contables y fiscales de la adopción de las NIIF en las constructoras brasileñas”, el cual aborda un estudio en Brasil, muy pertinente en estos momentos que se busca la transparencia en las cuentas de las empresas. Con relación a los trabajos en las áreas afines, se presenta el trabajo titulado “Gestión pedagógica para reflexionar sobre las condiciones geográficas en la práctica escolar cotidiana”, el cual destaca la importancia de la gestión de la educación en la enseñanza primaria.

Por lo expuesto, queda claro que esta edición de la Revista Gestión y Desarrollo libre, cuenta con artículos multidisciplinares, que abordan temas de la actualidad, que buscan dar respuestas a problemáticas actuales y proponer posibles soluciones. Queridos lectores, espero que sea de su agrado esta edición y, por supuesto, espero seguir contando con su incondicional apoyo en la consulta y citación de nuestros trabajos.

Dr. Rolando Eslava Zapata